
小樽市では11月から12月にかけて、テーマを『 寄り添い、思いやる』と設定し、市内各小中学校や関係諸機関等

と連携して、いじめ防止キャンペーンに取り組んでいます。本校でも、児童会が玄関に立って挨拶運動を行ったり、全

校でいじめに関するアンケートを行ったりするなど、いじめの根絶に向けた取組を行っています。今回の調査では４４

人の児童が嫌な思いをしたことがあると答え、その全てに対して担任が中心となって聞き取りを行い、話し合いをする

など解決に向けた指導を行いました。また、12月23日(月)には、「いじめ防止サミット」と題して、本校と北陵中学

校・手宮中央小学校の生徒会・児童会の役員がMeetを活用して、意見交流を行う予定です。そこで交流される他校の

児童会・生徒会の「いじめ防止アイディア」を参考に、これからもいじめを許さない学校づくりを進めて参ります。 

また、本校のいじめ防止基本方針の改訂を行い、情報化社会や多様な環境等の視点から未然防止や早期発見について

見直しを行いました。詳細はホームページにてご確認いただければ幸いです。 
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２．いじめ防止キャンペーン実施 

 

校長室から見える校庭の木々の葉はすっかり落ちてしまい、枝には雪が

積もり、真冬のようです。今年も、残すところ1ヵ月となり時間の経過の

速さに驚きます。 

 

今、日本全国で何らかの心理的、情緒的、身体的あるいは社会的要因・

背景により、登校しないあるいはしたくてもできない状況にある児童生徒

が増加しています。令和５年度北海道教育委員会の調査によると、上記の

ような理由で登校しないあるいはできない小学生が7,629人、中学生が

11,786人となっています。小樽市でも様々な理由で登校しないあるいは

したくてもできない児童生徒が数多くいます。その登校したくてもできな

い理由として「先生のこと」「身体の不調」「友達のこと」「勉強が分か

らない」「学校が楽しくない」「中学校への進学が不安」などがあるよう

です。 

 

本校では、令和２年度から、文部科学省による学園制加配活用事業の指

定を受け、学力向上や中１ギャップ 

の解消を図ることを目的に、小学校 

第５・６学年における一部教科担任 

制を導入しています。国語科、算数 

科、社会科は、本校の教員が、理科、 

外国語科は、北陵中学校の教員が 

指導しています。小学校の授業 

に中学校の教員が加わり、小 

中学校９年間を見通した教 

育の充実や教員の専門性を 

生かした質の高い授業を目 

指し、誰もが安心して学べる 

魅力ある学校づくりを進めてい 

ます。 
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1 文部科学省 学園制加配活用事業とは？ 校長 村中 寿幸 

１２月の生活目標 

２学期のまとめをしっかりしよう 

・交通ルールを守る。 

・教室の自分の持ち物の 

整理整頓をしよう。 

・楽しい冬休みを送るた

めに計画をたてよう。 

 ｢中 1 ギャップ｣という言葉は、いじめや不登校等の調査の結果を学

年別に見た時に、小６から中１でいじめや不登校の数が急増するよう

に見えることから使われ始め、今では小中学校間の接続の問題全般に

用いられています。しかし、中１の不登校の増加について ｢ギャップ｣ 

と呼ぶほどの変化なのかについては、国の調査機関も慎重であるべき

と注意しています。中１になる段階で突然何かが起きるかのようなイ

メージや、小学校と中学校の違いという理由だけが原因であるかのよ

うなイメージを持つと、間違った対応をしかねません。 
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11月14日（木）、後志教育局及び小樽市教育委員会をはじめ、市内の先生

方を招いて、本校の研究の成果を発表する「公開研究会」を開催しました。１

年１組による算数「ひきざん」の公開授業を行いましたが、子どもたちは、一

生懸命考え、自分の考えを友だちに伝えることができました。参加された先生

方からは、落ちついて学習できていることや自分の考えを自分の言葉で他者に

伝える姿に対してお褒めの言葉をいただきました。今回の研究会でいただいた

多くのご意見を今後の授業に生かし、「楽しく」「わかりやすい」授業を目指

していきたいと考えています。 

「北海道いじめ問題対策連絡協議会」主催の「絆づくり 

メッセージコンクール」～いじめやネットトラブルの根絶 

を目指して～及び小樽市教育委員会主催の「いじめ防止キ 

ャンペーン」の一環として行う「いじめ防止標語」の募集 

があり、児童会が中心となり取組を進め、8月に応募して 

いたところでした。 

この度、コンクールの結果が届き、本校から2つの作品 

が入選しました。 

令和６年度北海道教育委員会「絆づくりメッセージコンクール」 
 

後志管内小学校団体の部  
 

最優秀賞 

高島小児童会 

「勇気を出して 君の一声 待ってる人がいる」 
 

奨励賞 

高島小児童会 

 「学校中 あいさつを 交わす言葉で あふれてる」 
 

 
 

冬を迎え、雪が降る日も多くなってきました。登下校時に、ポケットに手

を入れて歩く児童の様子が散見されます。手袋や帽子も含めた暖かい服装で

登校させていただくとともに、開門時刻よりも極端に早く着くことのないよ

うに、各ご家庭でお声かけください。 

また、お子さんを送迎する場合は、児童の安全面からもこれまでお願いし

ていましたように体育館前にて乗降を行うようご留意願います。 
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４.絆づくりメッセージコンクール入選作品 

 

 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 日 
 

  

2 月 

６年ガラス体験(バス有)  

ニコニコ(１年)  

人権教室(２・４年) 

3 火 ニコニコオンライン(３・５年) 

4 水 
外国語活動㉕ 

ニコニコ(１・4 年) 

5 木 Ｂ日課５時間 職員会議  SC  

6 金 
高島イベント 

ニコニコオンライン(２・６年) 

7 土   

8 日   

9 月 委員会⑤ ニコニコ(１年) 

10 火 全校朝会 ニコニコ(2・６年) 

11 水 ニコニコ(４年) 

12 木  

13 金 
ニコニコオンライン(１年) 

ニコニコ（５年) 

14 土   

15 日   

16 月 
👹全校鬼漢字テスト② 

Ｂ日課 5 時間（成績処理） 

17 火 
Ｂ日課 5 時間（成績処理）      

すくすく文庫 

18 水 
Ｂ日課 5 時間（成績処理） 

３・５年防犯教室   

19 木 Ｂ日課 5 時間（成績処理） SC 

20 金  

21 土   

22 日   

23 月 いじめ防止サミット 

24 火 ２学期終業式 変則日課３時間 

25 水 
冬休みニコニコ教室 

冬季休業１ 

26 木 
冬休みニコニコ教室      

冬季休業２ 

27 金           冬季休業３ 

28 土             冬季休業４ 

29 日 学校閉庁日             冬季休業５ 

30 月 学校閉庁日             冬季休業６ 

31 火 学校閉庁日             冬季休業７ 

高柳美緒教諭が着任しました 
教職員の数が１名不足した状態でしたが、この度、高柳美緒教諭が着任し

ました。2年生の音楽科と図画工作科、5・6年生の社会科を担当します。 

総勢２３名の教職員となりました。改めまして、どうぞよろしくお願いい

たします。 

12月の行事予定 


